RadioBus

Page 3

la liste

Page 4

Page 2

distance



Deux Suisses gagnent l'Amérique



Nicolas Tièche et Laurents Sciboz, FRchallenge

Par Lauranne et Clémentine

Cette année, les deux Suisses Nicolas Tièche et Laurent Sciboz ont remporté la Gordon Bennett. Ils sont passionnés par cette activité; la preuve, ils sont prêts à passer quatre jours dans une nacelle de moins d'un m2. Leur plus grande performance a été de gagner l'America's challenge et d'y avoir établi un nouveau record du monde: ils ont parcouru 3666 km en 59 h et 35 min.

Gordon Bennett la course des extrêmes

La coupe aéronautique Gordon Bennett est la plus ancienne course de ballons à gaz. Sa première édition a eu lieu à Paris le 30 septembre 1906. Le but de cette compétition est de parcourir la plus longue distance. Des aérostiers de plusieurs pays participent à cette compétition, principalement la Russie, la Suisse, l'Allemagne et les Etats-Unis.



Dans le jardin des Tuileries à Paris a eu lieu la première coupe le 30 septembre 1906. @DR

BOB jette l'éponge

Par Alix, Maxime et Dan



Un phare à la montagne Photo RadioBus

L'année passée, le remplaçant de l'Ecossais nous a quittés pour prendre son envol en Angleterre. Sa soeur, Bobette, vole cette année ici.



20 ans ça se fête à 4 Photo: RadioBus

Le vol de l'amitié, qui fête ses 20 ans cette année, célèbre l'amitié entre les festivals de ballons à air chaud de Romorantin, Bristol, Sint-Niklaas et Château-d'Oex avec l'envol de quatre ballons reliés.

Le husky, un chien tout terrain

Portrait de Marie-Jeanne Rosat et Michèle Ryter par Lara et Clémentine



Marie-Jeanne Rosat et Michèle Ryter

courses plus longues. Elle travaille à 80% afin de vivre pleinement sa passion.

Marie-Jeanne qui a déjà bon nombre de compétitions à son actif, préfère s'occuper de chiens recueillis à la SPA

« J'ai été prise dans

l'engrenage de la

compétition. »

Marie-Jeanne Rosat et Michèle Ryter sont deux passionnées de chiens de traîneau, les huskies, des chiens forts et rapides, c'est pourquoi on les voit dans les compétitions. Il existe plusieurs catégories de courses, par exemple le ski-jöring, le sprint, etc. Nos invitées possèdent chacune deux

huskies. Mais Michèle aimerait en

avoir davantage pour participer à des

pour leur offrir une vie meilleure. La course qui l'a le plus marquée lors de ses voyages est celle de Berlin



Marie-Jeanne en pleine action! Photo: Jay Andersen

pour laquelle elle a reçu sa médaille sur un vrai podium, très émue à l'écoute de l'hymne national suisse.



Sonya Butera : du nouveau au Grand Conseil

Par Baptiste et Maxime

Première Vice-Présidente du Grand Conseil, Madame Sonya Butera nous a accordé un peu de son temps.

Elle nous a raconté que c'était la cinq ou sixième fois qu'elle venait au Festival dans notre belle vallée qu'elle adore. Elle a apprécié le paysage lors de son voyage en train. D'ailleurs l'usage des transports fait partie d'une de ses préoccupations.

Elle félicite dès le premier jour le travail phénoménal de l'organisation et du staff de la manifestation. Elle cite cet événement comme une grosse publicité pour les Alpes vaudoises et elle encourage ce genre de festivités.

Pour revenir à ses tâches de Vice-Présidente, son travail est de fluidifier les débats, mais aussi de représenter la population au sein du Grand Conseil.

Elle raconte aussi qu'aujourd'hui, l'école et les formations en général sont plus ouvertes que lorsqu'elle était à l'école. Elle nous fait part de son regret de ne pas connaître le RadioBus depuis plus longtemps. Elle affirme qu'une formation dans le domaine des médias devrait presque être obligatoire, compte tenu notamment des problèmes et dérapages dus au mauvais usage des réseaux sociaux. Mieux connaître les médias et leur fonctionnement devrait permettre aux jeunes d'affiner leur esprit critique.

Pour terminer, elle nous a raconté une petite anecdote: elle est venue faire un camp de ski ici-même à Château-d'Oex et en garde un magnifique souvenir.



Madame Sonya Butera au micro du RadioBus @RadioBus

Commission des jeunes du canton de Vaud

2003, une idée de créer une commission des jeunes naît à la constitution, mais ce n'est qu'en 2011 qu'elle se concrétisera. A ce jour, on compte 25 jeunes de 14 à 18 ans qui ont comme tâche de prendre part à l'élaboration de lois qui concernent la jeunesse, de proposer des initiatives à l'Etat de Vaud afin de prendre en consi-

dération les besoins, les intérêts et attentes des jeunes. Ils doivent aussi soutenir les projets d'autres jeunes, en tout cas au niveau financier et opérationnel. D'ailleurs, ils participent à différents projets comme la session des jeunes. Ils marquent un point d'honneur à ce que les sexes, les métiers et les âges soient représentés de manière égale.



Membres de la commission actuelle ocdjv



Petit détour au Nouveau-Mexique par les airs

Par Alix et Lara



Festival d'Albuquerque, Photo: bestfunforall.com

Le Festival international de ballons de Château-d'Oex serait-il unique? En son genre, c'est sûr, mais on peut compter plusieurs autres festivals de ce type! Par exemple, l'Albuquerque International Festival Balloon Fiesta au Nouveau-Mexique qui dure 9 jours et réunit environ 500 montgolfières.

Cette année, il aura lieu du 3 au 11 octobre. 600 pilotes du monde entier vont faire le show pour les 800'000 visiteurs attendus.

En comparaison, le Festival de Château-d'Oex accueille 40'000 visiteurs et 60 pilotes par édition.

L'ascension du jour

Par Dan, Baptiste et Marie



Jérôme Cusin et son avion. Photo: Facebook

Durant les week-ends, Jérôme Cusin investit le ciel damounais avec son avion pour nous offrir un véritable show acrobatique: vrilles, tonneaux, loopings, etc... à venir voir samedi et dimanche à 13h30!

Les Moulins à ski

Du 7 au 9 février 2020, le camp de ski de la FVJC aura lieu aux Moulins. Ce bel événement est organisé par la jeunesse des Moulins, le Chardon Bleu. Vous pouvez vous inscrire sur le site lesmoulins2020.ch

Burabay, la petite Suisse

Une délégation du Kazakhstan visite le Pays-d'Enhaut pour étudier et observer l'organisation de notre région de montagne. Selon Monsieur Ruslan Adilov, directeur général du Parc du Burabay surnommé là-bas "la petite Suisse", les 5 membres de la délégation kazakhe s'intéressent particulièrement à la gestion économique et touristique de notre Parc naturel régional.

Impressum



La rédaction
Dan, Ysaline, Alix, Maxime,
Lara, Baptiste et Marie
Rédaction en chef
Alix et Maxime

Merci au Lions Club du Pays-d'Enhaut de rendre possible cette activité de presse écrite.





A vos crêpes!



Cette année, les Flambeaux de l'Evangile du Pays-d'Enhaut fêtent leurs 20 ans. Venez à notre stand de crêpes au Festival pour financer notre camp en France!